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超凡装饰
实现梦想的舞台

访河南超凡装饰设计工程公司总经理 王建涛

十年磨一剑，梅花香自苦寒
来。从2001年大学毕业，到
2010年底成为超凡装饰事
业接班人，王建涛恰巧用了
10年。这10年，王建涛把他
的青春演绎成了一部励志小
说：从市场开始，到设计师、
店长、网络信息部经理、别墅
设计院设计总监，最后成为
公司事业接班人，期间他所
受的考验和波折，完全符合
偶像剧中草根上位的剧情，
也俨然另一部现实男版《杜
拉拉升职记》。
郑州晚报记者 樊无敌

靠爱钻赢得机会的王建涛

1998 年秋天，18 岁的豫东少年王
建涛揣着梦想来到位于金水河畔的郑
州大学。

大二时，就是这个吃饭都要精打细
算的学生却干出了一件“狠事”，为了自
学3DMAX软件，他让父母从亲戚朋友那
里借来了一万多元，买了一台联想奔腾2
电脑。“这是我这么多年来最大的奢侈
品，直到现在，这台电脑还被我珍藏。”王
建涛回忆说，“买电脑的确让父母很作
难，但我不能辜负父母的期望，电脑买回
来后，我不是在图书馆，就是带着小马扎
到位于新华书店去蹭书看，只看不买，时
间长了，新华书店的人都认识我了。”

就是靠着这种执著的钻劲，被同学
们誉为“学霸”的王建涛毕业时不仅以
优异成绩完成了广告设计专业所有课
程，还完成了C++、photoshop，3d等计算
机软件课程。“2002 年我进入一家装修
公司企划部，企划部工作也不是很忙。”
王建涛说，“当时会用电脑进行装修效
果图设计的人还非常少，而我对电脑的
各种设计功能都比较熟悉，又帮公司修
电脑又帮同事 ps 效果图，公司领导为
此每个月多500元的补助工资，慢慢发
现装修设计并不像我想的那么难，于是
我就申请成为家装设计师，工资也一下
子有了大的飞跃。”

机遇偏爱有准备的勤奋者

2003 年，受非典影响，装修公司也
受到了很大的考验，那一年王建涛进
入了超凡装饰这个河南第一装饰品牌
的公司做设计师。

优良的种子一旦遇到合适的土壤
和阳光、水分就会快速成长。王建涛
说：“董事长王健特别重视对员工的培
养，加上我特别勤奋好学，从最初进入
超凡仅一年时间就做到了业绩冠军。”
由于成绩突出，2004 年，他被提升为店
长，从设计师转到管理岗位上。

2005 年的时候，很少有装修公司
有自己的网站，但王建涛敏锐地意识
到，网络营销是未来发展的趋势，到

2010 年底，他的网络信息部的签单率
已经赶上一个店面的业绩了，目前网
络部的业绩更是占了总业绩的三分之
一左右。

由于王建涛和团队屡创佳绩，再加
上近10年的磨砺与成长，让王健看到了
未来接班人的希望。2010年底，王建涛
水到渠成地被提拔为超凡装饰的事业
接班人。对此，王建涛说：“机遇总是偏
向那些有准备的人，一步一个脚印向着
目标前进，持之以恒。现在更加兢兢业
业的工作，已经不是为实现一个人的梦
想，而是让在超凡装饰这个平台上的
人都实现他们的梦想。”

未来两年内业绩将达到2个亿

“董事长把他倾注18年心血所经营
起来的超凡装饰交到我手中，我和董事
长非亲非故，这是多么大的一种信任，这
让我感到担子很重。”王建涛坦言，“刚接
手的时我压力很大。但十年的沉淀让我
坚信尽心尽责没有做不好的事情，随着
业绩的大幅提升让我更是信心满满。”

上任伊始，王建涛就对市场进行了
精准的目标定位，一方面瞄准高端别墅
客户群体，成立超凡纯别墅专家设计院；
另一方面针对房地产的调控政策，超凡
独创的“精装套餐”受到消费者热捧。

“公司要想发展人才是第一要务，
为此制定了十级晋升机制，进行了薪酬
体系的改革，让员工充分发挥才能。要
取得一流的业绩，必须有一流的薪酬体

系。因此，目前超凡的员工岗位设定
上，薪酬一定要高于同行，晋升机制要
高于同行。”一段时间以来大量人才流
向超凡，随后又成立了监察执行机制，
进行了超国标工艺制定，被环保指导中
心授予绿色环保示范单位等一系列的
动作，王建涛说，员工积极性高了，客户
的满意度高了，再加上市场定位准确，
两年时间，超凡纯别墅设计院和菜单式
装修为公司带来业绩翻翻的奇迹。

谈及未来，王建涛说，下一步将会
在 100 公里范围内设一个一万平方的
体验中心托几十小店面；并对加盟店进
行股份改造，布局全省实现全省的无缝
覆盖，并引进OtoO模式，从而实现超凡
的飞跃发展。

1997年，欧凯龙郑汴路万和家
具城顺势而起，将现代家具流通
服务理念与家具品牌融入一体，
开创了中原家具行业的新局
面。2012年，欧凯龙又为中原
家居市场贡献出三座超10万平
方米的家居商场，掀开了欧凯龙
建材家具一体化经营发展新篇
章。正如欧凯龙执行总裁吴大
伟所言：一个人，一辈子坚持把
一件事情做好，就足够了。正是
这种坚持，成就了欧凯龙人“做
中国专业家居运营商”的梦想。
郑州晚报记者 唐善普

谁想到，吴大伟已和欧凯龙“联姻”
16 年。在家居行业，能坚守 16 年的职
业经理人，能有几个？

1997 年，他开启欧凯龙的发展之
旅。10天跑了7个城市进行市场调查，
白天转市场，晚上坐火车。他走着、看
着、记着、研究着，最后得出结论：家具
市场想做大要先抓高端。欧凯龙最初
的发展困难重重。但他并没放弃，而是

选择了坚持。投巨资做广告，培育欧凯
龙品牌；精心组建营销团队，分析市场，
了解消费需求，开展促销活动，探索多
赢模式……欧凯龙慢慢俘虏了消费者
的心。

16年的坚持，欧凯龙拥有了8家大
型商场，在建的 3 家，意向 4 家。“预计 5
年内，欧凯龙在河南各地级市开花结
果。”吴总的信心很足。

6月14日，濮存昕正式签约成为欧
凯龙的形象代言人。这在家居业界中
并不多见。对此，吴大伟解释：经过 16
年的积累，欧凯龙要取得更大突破，就
需借助明星效应。濮存昕积极向上、形
象正面、知名度很高；他儒雅、爱家，是
有着强大人格魅力的好男人。他热爱
小家，也热爱大家，热心参与的公益事
业。这些都与欧凯龙的品牌形象、企业
文化理念有着极高的契合度。

实际上，欧凯龙人对“社会大家”

以及“个人小家”的热爱，同样为人称
道。从汶川大地 震 捐 款 救 助 灾 区 ，
到 组 织 献 血 ，到 参 与“ 爱 心 送
考”……欧凯龙始终以感恩之心承担
着社会责任。

“明星能进一步让消费者了解企
业，为实现企业长远目标与梦想打下基
础。”吴大伟相信，今后的欧凯龙将进一
步领衔“爱家榜样”角色：引进卓越的家
居品牌，提升服务消费者的水平，稳固
行业领导地位。

用“爱家”牵手濮存昕

用“服务”开启未来之旅

说起企业的未来，他谈得最多的是
“服务”。他说，2014年将打造“服务
年”。包括对员工的管理与服务上，包
括对商户的规范经营方式的管理与服
务，包括对消费者的增值服务的提升等。

为此，他带领员工考察海底捞考察
胖东来。学习他们的管理和服务，如何
在激烈的竞争中做出差异化做大做强，
做出好口碑。

比如，提升员工价值观体现在薪水
和升职，客户的服务体现在一条龙的跟
踪服务上，消费者的免费休闲及购物环

境的舒适度等服务的增值上。从细致
入手，从情感入手，从方便入手，真正通
过引进、吸收先进企业的经验，使欧凯
龙朝着标准化、规范化迈进，从而带动
整个河南家居市场。

可以预见，在今后的几年，欧凯龙
将更加飞速发展.目前,欧凯龙北环 20
万平方米的大店正在 筹 备 ，在 17 个
地市城市综合体也将陆续上马。“走
进全省18个地市，创造100个亿的年销
量。”在他看来，欧凯龙家居业航母的地
位已渐现。

■链接 欧凯龙“万人集采”交满意答卷
欧凯龙2013年最后一次“万人建材家

具集采大会”完美收官。记者了解到，此次
集采大会是欧凯龙2013年最后一次“集采”
活动，商场斥巨资贴补千万，力求实现“同
款商品价格最低、同样价格质量最优”的活
动效果，还有各种新鲜有趣的现场活动。

“活动确实非常实惠划算。”消费者满
意度非常高。集采期间，消费者到欧凯龙
不但能买到最低至二折的“工厂价”产品，
还能享受很多优惠活动。比如，购物交款

满2000元就能参与“抓金币”活动，还有机
会购买1元休闲椅等超高性价比的精品家
居产品；只要购物还可以参与抽奖活动；10
元办理集采卡享受最高冲抵2000元的优
惠，再得到青花瓷套碗等。

欧凯龙活动负责人告诉记者：“这样
的消费才是理性的消费。对于家居这样
的大宗消费品，我们倡导深入了解、横向
比较、理性选择。消费者的理性态度，对
我们是机遇也是挑战。”

【声音】


